



平成 30 年度のスタート

4 月 9 日（月）の午前には転入教職員の披露式と第 1 学期始業式が、午後には入学式が挙行され、平成 30 年度の階上中学校がスタートしました。全学年とも 2 学級、全校生徒 117 名、教職員 27 名でのスタートとなります。学校教育目標の「自ら学び、互いに協力してやり抜く生徒の育成」の達成に向かって、教職員一丸となって取り組んでまいります。今年も、保護者の皆様の御理解・御協力をよろしくお願ひいたします。

自分の考え方や意見を堂々と言える生徒に！

－ 1 学期始業式 式辞より－

2、3 年生の皆さん、進級おめでとうございます。いよいよ今日から、平成 30 年度の 1 学期が始まりました。ここにいる一人一人がそれぞれ新たな目標や決意を胸に、この始業式に臨んでいることが、皆さんの表情や姿に表れており、本当に頼もしく、そしてうれしく思います。

午後には、39 名の新入生が登校してきます。新入生は、2 年生、3 年生を手本として、これから階上中学校での生活を送ることとなります。皆さんには、先輩としての自覚と責任をもって行動してもらいたいと思います。そして、階上中学校の代名詞でもある「未来の防災戦士」の育成に力を貸していただきたいと思います。

校長先生は、今年の学校の方針を「安心・安全」な学校、自分の居場所があり、明日も行きたくなる学校としました。学級や部活動が楽しく、充実している学校をつくりたいと思っています。もちろんいじめなどがない学校です。これは校長先生一人の力ではできることではありません。先生方・生徒の皆さんと一緒にこのような学校をつくりていきたいと思います。また、昨年度に引き続き、自分の考え方や意見を堂々と言える生徒になってもらいたいと思っています。そこで、皆さんのが自分の考え方や意見を言うことができる場を積極的につくりていきたいと思っています。たくさんの皆さんにチャレンジしてもらいたいと思います。

さて 3 年生の皆さん。義務教育 9 年間の最終学年となりました。階上中学校の最上級生であり、顔として、胸をはって行動してほしいと願っています。また、自分の将来に向かって、中学校卒業後の進路決定することとなります。自分の目標に向かって、精一杯努力してください。さらに各行事、部活動、生徒会活動にも全力で取り組んでください。

2 年生の皆さん。中堅学年として自分を磨き、成長させる時期です。階上中学校の中核として 3 年生を助け、1 年生の見本となって活動してください。階上中学校の屋台骨を背負っている自覚をもって活動に取り組んでもらいたいと思います。

階上中学校は、地域の皆さんや保護者の皆さんに見守られながら地域の学校として活動しているだけでなく、特に防災学習の活動は日本そして全世界へ発信され、高い評価を得てきています。しかし、現状に満足せず、新たなものをどんどん作り上げていきましょう。皆さんの大いなる活躍を期待して、1 学期始業式の式辞といたします。

平成30年度入学式 新入生代表の言葉

学校のまわりの桜も咲き始め、暖かな春の訪れが感じられる今日。大きな希望を胸に抱いて、私たち39名はこの階上中学校に入学することができました。

私たちはこの入学への喜びと、それ以上の不安が入り交じった気持ちで今日の入学式を迎えました。しかし、先ほど校長先生やご来賓のPTA会長様からお励ましの言葉をいただいて、これから始まる新しい生活への期待がいっそう高まってきました。

私たちは、これまで小学校でたくさんの先生方に人間として必要なことを学ぶことができました。たとえ辛いことや悲しいことがあっても、皆で一団となって一歩一歩乗り越えてきました。特に5、6年生の時は野外活動、学習旅行があり、他にもいろいろな活動で一つとなり、責任感や団結力を高めることができました。これから始まる中学校生活でも、小学校で学んだことを生かし、一致団結して中学校生活を送りたいと思います。

中学校では小学校とは違い、生活面、学習面でいろいろと変わってきます。まず、何といっても新たに部活動が始まります。昨年、見学させていただいた際、一つ一つの部活で熱心に取り組む先輩方を見て、あらためて中学校独特の雰囲気を感じました。どの部活もとても楽しそうで、中学校へのワクワク感が高まりました。部活動が始まることで、勉強との両立が大変になってくると思いますが、いろいろな方々にアドバイスをもらいながら一歩一歩、力を付けていけるように頑張りたいです。

一方、学習面でもまた、小学校とは違います。教科ごとに先生が変わったり、今までよりレベルアップした学習内容になりました。部活との両立て大変にはなりますが、日々予習や復習に励み、中学生としての学力を身に付けていきたいと思います。

階上中学校では、「あいさつ・エール・防災学習」という三大伝統があると聞いています。特に防災学習は、これまでに小学校と中学校が一緒に取り組むことがありました。これまでの総合防災訓練では、中学校の先輩方の行動を手本として避難所の設営を行いました。先輩方の行動はとても素早く、的確な判断、指示であったことが印象的です。積極的に行動する姿を見て、すごく頼りになる先輩方だなと思いました。私たちも先輩方のように、未来の防災戦士として力を付けていきたいと思います。

そして、私たちがここまで成長してこれたのは、支えてくれた家族や地域の皆様のおかげです。これからの中学校生活で、より多くのことに挑戦し、何事にも全力で取り組み、今度は私たちが皆様を支えられるような存在になっていきたいです。校長先生、先生方、先輩の皆さん、ご指導をどうぞよろしくお願ひいたします。

今日から新たな中学校生活が始まります。伝統ある階上中学校の生徒として、常に自覚と責任をもち、努力し続けることをお約束し、新入生代表の言葉といたします。

平成30年4月9日

新入生代表 山内 且稀

4月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
8	9 披露式・始業式 入学式	10 対面式 地区生徒会 給食開始	11 身体測定 個人生徒写真撮影	12 校内研修	13	14 授業参観、PTA 総会、育成協総 会、学年懇談会
15	16 振替休業日	17 全国学力学習状 況調査（3年） 委員会活動	18 開校記念日 職員会議	19	20 朝会	21
22 小島杯ソフトテ ニス大会（男子）	23 家庭訪問① 尿検査容器配付	24 家庭訪問②	25 家庭訪問③	26 家庭訪問④	27 WAT検査（1年） 実力テスト（2・ 3年）	28 はまなす卓球大会
29 昭和の日 はまなす卓球大会 本吉地方バレー ボール大会	30 振替休日					

